



Ottawa, Canada

Les Caraïbes du Commonwealth, région de grand intérêt pour le Canada	1
Accroissement de l'aide canadienne à la Jamaïque	3
Dernier regard sur les Floralies internationales de Montréal	4
Répartition des étudiants étrangers	4
Nouveaux projets de recherche sur les énergies renouvelables	5
Signature d'un accord avec la République dominicaine	5
Dîner chez le gouverneur général	6
Nouvelle chirurgie esthétique	6
Centre d'analyses pour les chevaux	6
Avions militaires sur timbres	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Les Caraïbes du Commonwealth, région de grand intérêt pour le Canada

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, a insisté sur l'importance que le Canada accorde aux Caraïbes du Commonwealth et a donné les grandes lignes de la nouvelle politique du gouvernement canadien envers cette région, dans un discours prononcé lors de la réunion du Comité commercial et économique mixte Canada/CARICOM (CCEC), tenue à Kingston (Jamaïque) du 15 au 17 janvier. M. MacGuigan, qui conduisait la délégation canadienne, a également visité la Barbade et Saint-Kitts et Nevis. Voici des extraits du discours prononcé par le Ministre à la séance inaugurale de la Réunion.

...Le Canada, pour sa part, s'est engagé aux plus hauts niveaux politiques à imprimer un nouvel élan dynamique à ses relations avec le CARICOM (Marché commun des Caraïbes). L'an dernier, le Cabinet canadien a commandé, reçu, étudié et approuvé une revue globale des relations du Canada avec les Caraïbes du Commonwealth...

Liens commerciaux

Ces dernières années, nos échanges se sont élargis considérablement, et le Canada exporte aujourd'hui une vaste gamme de biens et de services, par exemple de l'équipement de télécommunication, des machines, des services techniques, des biens de consommation, des produits alimentaires et des produits primaires en échange, notamment, de produits pétroliers, de textiles et de sucre de Trinité-et-Tobago, de vêtements des îles Leeward et Windward, de minerai d'aluminium, de boissons alcoolisées et de sucre de la Guyane, de poisson et autres produits alimentaires de Belize et de sucre, d'articles de sport et de vêtements de la Barbade. De plus, les Caraïbes sont devenues un pôle d'attraction pour les investisseurs canadiens, notamment dans les secteurs des services bancaires, du tourisme et des minerais, ainsi qu'une source d'immigration de plus de 140 000 nouveaux Canadiens.

Aujourd'hui, les échanges entre le Canada et le CARICOM sont importants de part et d'autre, mais aucune des deux parties n'est le principal partenaire commercial de l'autre. Le Canada compte

pour environ 5 p. cent des importations du CARICOM et absorbe quelque 5 p. cent de ses exportations. La part du Canada sur le marché des Caraïbes du Commonwealth a baissé par rapport à celles de la Communauté économique européenne, des États-Unis et du Japon. Dans les années 50, par exemple, elle était d'environ 17 p. cent. En 1970, elle avait baissé à 9 p. cent et en 1978, à 5 p. cent. Les investissements canadiens sont toujours importants, mais il reste que les hommes d'affaires canadiens investissent relativement plus dans les autres pays de l'hémisphère et accordent moins d'attention aux Caraïbes du Commonwealth.

Certains de vos ministres m'ont souligné combien les investissements commerciaux canadiens seraient bien accueillis chez eux. Nous espérons nous aussi que cette tendance défavorable pourra être renversée. Il faut encourager des échanges commerciaux et financiers plus avantageux pour chacune des parties. Le fait que nous ayons parrainé la venue d'hommes d'affaires pour les consultations de l'Association canadienne pour l'Amérique latine et les Caraïbes et de l'Association de l'industrie et du commerce pour les Caraïbes qui se déroulent parallèlement à cette rencontre, prouve que nous prenons cet objectif au sérieux. Nous attendons du Comité mixte des propositions intéressantes...

Le développement d'un fort courant de tourisme canadien a également un effet important: plus de 400 000 Canadiens visitent la région chaque année et, dans certains pays comme la Barbade,

C'était ce jour...
Le 11 février 1969, le gouverneur général du Canada et Mme Michener entreprenaient un voyage d'un mois qui devait les mener dans quatre pays des Caraïbes. C'était la première visite officielle d'un gouverneur général à l'étranger.